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廣東社總新春團拜600人赴會
林武陳積志主禮 陳永棋致辭盼猴年順境

陳永棋在酒會上回顧說，過去一年，是國家發展進
程中不平凡的一年，對香港來說也是波瀾起伏的

一年。國家「一帶一路」戰略的推行，將深化國家與歐
亞非地區的聯繫，達到相互促進、相互推動的目標。中
共十八屆五中全會通過「十三五」規劃建議，支持香港
參與「一帶一路」建設，加深內地與港經貿關係，滬港
通的平穩發展，均為香港發展注入活力。展望猴年，他
對國家和香港的前景是充滿信心的。

冀各界求同存異經濟向上

陳永棋續說，去年，特首梁振英領導特區政府認真貫
徹穩中求變、民生為先的施政方針，努力解決經濟社會
發展中存在的突出問題，但是近年來，立法會「拉布」
不斷，令特區政府施政受到阻礙，希望猴年的香港不再
停滯不前，不再紛擾不斷，香港社會能夠求同存異，經
濟蒸蒸日上。

林武讚該會向暴亂「說不」
林武在致辭時表示，廣東社團總會是香港愛國愛港社

團的一面旗幟，近年在陳永棋及各會董領導下，會務發
展蒸蒸日上，無論是參與社會事務支持特區政府依法施
政，還是關愛弱勢社群促進兩地交流合作都建樹良多，
在旺角暴亂事件後，該會更是第一時間站出來對旺角暴
力行徑「說不」。

吳仰偉何靖李文楊小嬋等祝酒
酒會嘉賓眾多，上台祝酒的賓主還有中聯辦港島工作
部部長吳仰偉、九龍工作部部長何靖、社聯部部長李

文、新界工作部副部長楊小嬋，該會首長包括榮譽主席
王國強，創會副主席李歡、楊鑫，會長林雲峰、鄭澤
權、許學之、王賜豪、劉恆智、徐湛滔、李惠森，會長
兼秘書長簡松年，常務副主席林光如、梁亮勝、吳惠
權、鄧祐才、劉劍明、霍震宇、吳哲歆、馬鴻銘、龔俊
龍，副主席蘇傑開、葉振南、楊德、李國雄、容冰、陳
杏、彭少榮、孫國林、梁麟、何毅強、蔡彪、余錦坤、
楊育城，常務副秘書長謝浪、陳少洪、謝禮明、張麗
珍、林凱章、霍啟山等。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港廣東社

團總會昨日在北角海逸君綽酒店舉行丙申年

新春團拜酒會，中聯辦副主任林武，民政事

務總署署理署長陳積志出席主禮。全國政協

常委、該會主席陳永棋聯同各首長會董及各

界嘉賓600人聚首一堂，共享新春佳節的喜

悅，氣氛歡快熱烈。

香港文匯報訊（記者 陳文華）中華廠商
會昨日假會所舉行丙申猴年新春團拜，會長
李秀恒攜一眾首長共同送上新春祝福，祝願
香港繁榮昌盛，市民安居樂業，社會團結安
定。廠商會還將組團出訪哈薩克斯坦、烏茲
別克斯坦等中亞國家，並準備為「一帶一
路」沿線國家學生來港提供助學金；今年將
於澳門、大連舉辦工展會。

新春團拜致辭 李秀恒講會務
李秀恒在致辭時，首先回顧了2015年會
務工作，包括在教育領域撥款3,000萬支持
8間大學；推出「商校合作計劃2015」及
「社群共融：多元路向暑期培訓計劃
2015」，為學生提供職場訓練。在展覽領

域，去年6月在天津舉辦工展會，吸引逾30
萬人次，並於本港8間大學遴選60幾個大學
生任工展會推廣大使，參與銷售過程。
踏入2016年，廠商會剛於台灣成功舉辦

首次工展會，邁出「踏足台灣第一步」，
香港工展會入場人次也有新突破，同時融
入新元素，包括開講座指導青年創業，推
出「惠澤社群」項目，接待長者和弱勢社
群。新年初二，工展會首次贊助新春賀歲
煙花匯演，為市民及弱勢社群送上歡樂和
關懷。
李秀恒透露，廠商會現正籌備新動作，將

於今年3月25日至27日首次舉辦「澳門工
展會」，8月於內地舉行「大連工展會」，
希望透過系列活動將香港品牌推向兩岸四

地。今年4月，廠商會亦將推出中亞「絲綢
之路」考察團，率團拜訪哈薩克斯坦、烏茲
別克斯坦等國。廠商會還將配合政府工作，

為「一帶一路」沿線國家學生來港讀書、深
造提供助學金，解決其住宿費用。
出席團拜的嘉賓首長還包括：該會永遠名

譽會長陳永棋、施榮懷，副會長陳淑玲、吳
永嘉、徐炳光、徐晉暉、吳宏斌、史立德、
戴澤良，行政總裁梁世華等。

■■廣東社團總會舉行丙申年廣東社團總會舉行丙申年
新春團拜酒會新春團拜酒會。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■賓主喜切金豬歡慶新禧。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■廠商會新春團拜，一眾首長向大家拜年。 潘達文 攝

廠商會出訪絲路廠商會出訪絲路 大連濠江辦工展大連濠江辦工展

港委員建言港商廣西投資
力促兩地合作 助桂企「走出去」

香港文匯報訊 據中新社報道，
從在香港打工到赴上海創業，再轉
戰北京創辦O2O（從線上到線
下）外賣平台「香港冰室」，黃鴻
科用了3年。這3年裡，他常對內
地懷有感恩之心，更看到這裡「越
來越好」。
「連一杯正宗的港式奶茶都沒有

喝過，怎麼能去評價港式奶茶好不
好喝？同樣的，連內地都沒有來
過，怎麼能對這個社會先下定義
呢？香港年輕人要多出來看，各個
地方都有自己的特點。」香港「80
後」創業者黃鴻科說。
2015年7月1日，香港回歸十八
周年紀念日，黃鴻科特地選擇這一
天推「香港冰室」上線。5個月
來，外賣平台在北京三里屯、望京
兩個商圈找到線下餐廳，奶茶生意
雖然多是香港人光顧，不過他注意
到，良好口碑讓越來越多內地顧客
喜歡上了這口「港味」。

盼服務點遍佈全國
「一份外賣含奶茶、蛋撻，免運

費，才20元人民幣。一天少能賣出
30杯，多可到幾百杯。現在，已經
有企業預訂了元旦的300份外賣。」
黃鴻科透露，按照傳統港式做法，
「香港冰室」的奶茶混合了四種紅
茶和一種配方奶，「每個香港人對
正宗的理解不一樣，我認為的最正
宗港味就是媽媽的味道，現在的產
品也是和媽媽一起試出來的。」
「香港冰室成本8,000元，員工
兩名。只有內地才有這種機會，在
香港不敢想像。」內地發展迅速的
互聯網服務業為其創業想法提供平
台，各類軟件、物流公司為線下生
意帶來便利。
今年，黃鴻科計劃在上海、廣

州、深圳、武漢等城市開設「香港
冰室」服務點，「未來，我希望能
在北京開五六家店；如果項目成
功，我還想複製到全國。」
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■■20152015 年年 77 月月 11 日日，，黃鴻科的黃鴻科的
「「香港冰室香港冰室」」上線上線。。 網上圖片網上圖片

除在廣西投資，吳家榮還在佛山、成都、上海有投資項目，但他告
訴記者，每當有香港企業界同仁跟他提及到內地投資時，他首先

推薦的便是廣西。「廣西發展實力在內地來說比不上北上廣深這些一
線區域，但是廣西發展後勁十足，進入廣西發展的門檻也相對較低，
這裡的環境更有利於香港企業特別是中小企業的發展。」據了解，在
香港商業登記中，98%都為中小企業，而在如今錯綜複雜的全球經濟
環境下，這些初創的中小型企業更需要商會的幫助和支持。

通過商會發揮配對優勢
為此，自去年11月接任香港廣西總商會會長之後，同時身兼香港中

小型企業商會會長的吳家榮，意欲將兩個商會都打造成一個功能性平
台。其中包括定期為會員舉辦行業相關講座；整合社會資源，促進商
界與政府交流；以商會為跳板對接國內外平台，拓展更多商機等。另
一方面，作為廣西政協委員，吳家榮也希望發揮商會的平台優勢，改
變以往廣西到港招商的方式，有的放矢地為廣西各地引來對口的企業
家投資。「廣西各地都有旺盛的招商需求，而不少港企也希望到內地
發展，通過商會發揮配對優勢，根據廣西各地實際需求找對口的專
家、企業，可以使雙方都少走彎路，提高招商引資的成功率。」

助港青北上創業覓出路
據調查顯示，現時68%的香港年輕人認為社會給他們向上流的機會
不夠，不少香港青年對前路感到迷茫。近年來，幫助香港青年力爭上
游成為吳家榮在商會的主要工作方向之一。他表示，年輕人心態影響
着未來社會經濟，上一代企業家應該提供更多機會給年輕一代，讓他
們盡展所長；而年輕人也要放眼內地，利用商會平台拓寬出路。為
此，自擔任商會會長以來，吳家榮將整合、分類參會會員企業作為首
要工作。
而隨着CEPA先行先試政策今年在廣西實行，吳家榮更希望借此機
會，發揮香港在人才、技術、會展、金融等方面的優勢，給香港年輕
人創造更多就業機會的同時，幫助廣西企業「走出去」。他表示，廣
西企業想要拓展市場「把一億元產業變成兩億元產業」，在產品的設
計、包裝，甚至於法律、稅務、會計等方面都需要專業的人才，而恰
好香港有很多這方面的「青年才俊」可以幫助廣西企業拓展香港以及
海外市場。

香港文匯報訊（記者 曾萍、唐琳 廣西報道）自2000

年受廣西最大僑鄉容縣政府邀請到廣西投資至今，廣西壯

族自治區政協委員、香港中小型企業商會會長、香港廣西

總商會會長吳家榮已經以政協委員和商會會長的身份，持

續為桂港交流貢獻了16載。吳家榮對記者坦言，在廣西

16年，感受到廣西翻天覆地的變化，但也看到廣西發展中

存在的不足。他表示，接下來他將精準把握廣西各地市的

發展優勢和需求，組織對口的港企、港商赴桂投資，並引

進香港專業人才，幫助廣西企業「走出去」。

香港文匯報訊（記者 曾萍、唐琳 廣西
報道）作為早期一批到廣西投資的港商，吳
家榮見證了廣西如何從昔日閉塞的神經末梢
地區，成為如今中國面向東盟的開放前沿。
而隨着國家「一帶一路」戰略的推行，扮演
「超級聯繫人」角色的香港，也面臨着前所
未有的機遇，不少香港中小企業希望借道廣
西，拓展內地及東盟市場。
而吳家榮告訴記者，商會裡從事旅遊運

輸行業的理事已跟他表達想到廣西邊境考
察投資的意願，他也將會在三月率團到廣
西崇左、防城港等地考察，以進一步挖掘
商機，拓展東盟市場。
廣西憑祥友誼關是遊客出入境越南的主

要關口，但現在旅客從廣西境內乘坐大巴
到越南，在友誼關和越南關口之間只能依
靠搭載人數不多的電瓶觀光車或步行，人
多時過關十分不便。
吳家榮向記者透露，他將在三月率團考察

廣西崇左時，與在香港從事旅遊運輸的理事
一起，洽談跨境巴士項目，意欲將深圳皇崗
口岸與香港之間的跨境巴士運營模式搬到中
越邊境，以提升中越邊境口岸的運載能力。
「像深港跨境巴士那樣，在關口之間不停運
轉，不但可以縮短關口的距離，還提高了通關
速率。目前我們正在和越南巴士公司洽談，下
一步將和崇左官方對接，根據當地實際情況，
做出適合廣西的跨境巴士運行方案。」

中越跨境巴士擬仿深港模式

■■吳家榮吳家榮（（第一排右五第一排右五））希望香港青年創業多利用商會平台拓寬希望香港青年創業多利用商會平台拓寬
出路出路，，並鼓勵兩地青年多作交流並鼓勵兩地青年多作交流。。 受訪者供圖受訪者供圖


